

Sion, 12.1.2018

Le PDCVr contre la révision de la Constitution : étonnement et déception au PLRVS Die CVPU gegen die Verfassungsrevision: Überraschung und Enttäuschung bei der FDPVS

Le PLRVS apprend avec étonnement et déception la décision du PDC du Valais romand de s'opposer à une révision totale de la Constitution valaisanne. Contrairement à son groupe au Grand Conseil, aux groupes haut-valaisans de la famille-C et à ses représentants au Conseil d'Etat le PDC choisit de rester sur le modèle de 1907 !

Comment expliquer cela ? Est-ce une volonté de figer en place les structures actuelles par peur de perdre du pouvoir ou des prérogatives ? Est-ce par non volonté de redessiner le Valais de demain faisant fi ainsi des évolutions et mutations en cours ?

Le PLR est déçu que la direction du PDCVr suive la ligne de l'UDC en ce qui concerne le futur de nos Institutions. Le Valais a une occasion historique à saisir pour rédiger le texte qui guidera le canton pour les décennies à venir : les forces se mobilisent pour ce moment historique, mais le plus grand parti reste sur la touche.

Il reste pourtant une lueur d'espoir. L'opposition des députés et Conseillers d'Etat PDC à leur propre parti et le vote serré au sein de leur comité (seulement 57% contre la réforme) démontrent que la fibre conservatrice ne fait de loin pas l'unanimité au sein du PDC du Valais romand.

Le PLR croit que la société valaisanne du XXIe siècle est suffisamment mature pour se livrer à ce travail de réflexion globale.

Le PLR affirme sa volonté de saisir cette chance pour moderniser notre Constitution, et affirme sa volonté de confier cette tâche à une constituante élue par le peuple valaisan.

Die FDPVS erfährt mit Überraschung und Enttäuschung, dass sich die Unterwalliser CVP sich gegen eine Totalrevision der Walliser Verfassung stellt. Im Gegensatz zu ihren eigenen Grossräten, Staatsräten und den Oberwalliser CVPO und CSPO Fraktionen, entscheidet sich die CVPU für das Modell aus 1907!

Wie lässt sich dies erklären? Gilt es bestehende Strukturen erstarren zu lassen, um nicht an Macht und Vorrechte einbüßen zu müssen? Ein Mangel an Wille, das Wallis von Morgen zu schaffen, und somit eine leichtfertige Entscheidung im Gegensatz zu den aktuellen Strömen und Entwicklungen der Gesellschaft?

Die FDP ist enttäuscht, dass die Führung der CVPU die Linie der SVP folgt, was die Zukunft unserer Institutionen anbelangt. Das Wallis hat eine historische Gelegenheit den Leittext der kommenden Jahrzehnte zu verfassen: Die Kräfte sammeln sich im Kanton, doch die grösste Partei bleibt im Abseits hocken.

Es bleibt jedoch ein Hoffnungsschimmer. Die Opposition der CVP Grossräten und Staatsräten ihrer eigenen Partei gegenüber, sowie das knappe Resultat innerhalb des Komitees (nur 57% gegen eine Reform) zeigen, dass die konservative Linie innerhalb der Unterwalliser CVP bei weitem nicht von allen geteilt wird.

Die FDP ist überzeugt, dass die Walliser Gesellschaft des 21. Jahrhunderts für diese Grunddebatte und der dazugehörigen Arbeit genügend reif ist.

Die FDP macht geltend ihr Wille diese Chance zur Modernisierung unserer Verfassung zu packen, und macht geltend ihr Wille diese Aufgabe einem vom Walliser Volk gewählten Verfassungsrat anzuvertrauen.

- › René Constantin, président, 079 478 21 63
- › Christophe Claivaz, chef de groupe, 079 541 88 72
- › Richard Baker, secrétaire, 076 416 27 04